

### **BAB III**

#### **METODE PENELITIAN**

##### **A. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penyusunan penelitian ini adalah kualitatif Deskriptif. Penelitian ini dilakukan dengan penelitian lapangan (field research), yaitu dengan melakukan wawancara dan pengamatan, obeservasi terhadap program kehamilan resiko tinggi pada masa pandemi covid-19. Penelitian kualitatif didefinisikan sebagai kegiatan terencana untuk menangkap praktik penafsiran responden dan informan terhadap dunia. Penelitian kualitatif adalah suatu penelitian yang ditunjukkan untuk mendeksripsikan dan menganalisis fenomena, peristiwa, aktivitas sosial, sikap, kepercayaan, persepsi, pemikiran orang secara individual maupun kelompok.<sup>48</sup>

##### **B. Lokasi dan Waktu Penelitian**

Penelitian dilakukan di Kantor BKKBN SUMUT Jl. Gunung Krakatau No.110, Pulo Brayon darat II Kec. Medan Timur Kota Medan dan penelitian ini dilakukan pada bulan September 2022 sampai dengan selesai. Pemilihan tempat ini didasarkan atas pertimbangan kemudahan dalam memperoleh data, penelitian lebih memfokuskan pada masalah yang akan diteliti karena lokasi penelitian dekat dengan peneliti dan sesuai dengan kemampuan, baik waktu dan juga keterbatasan dana.

**Tabel 3.1 Waktu Penelitian**

No	Tgl, Bulan, Tahun Penelitian	Keterangan
1.	21 September 2022	Penelitian Awal
2.	27 Oktober 2022	Observasi menentukan jadwal wawancara dengan informan.
3.	8 November 2022	Memberikan format wawancara kepada informan

<sup>48</sup> Aristo Hadi Sutopo dan Adrianus Arief, *Terampil Mengolah Data Kualitatif dengan NVIVO*, (Jakarta: Kencana, 2010), 1.

4.	18 November 2022	Wawancara kepada Koordinator KB Ibu Mirani Dwi Putri, SKM mencari data dan dokumentasi.
5.	30 November 2022	Wawancara kepada Koordinator KB Ibu Dedek Elisyah Siregar S.Sos mencari data dan dokumentasi.
6.	3 Desember 2022	Wawancara kepada Koordinator KB Ibu Dra. Rismah Hannum Lubis mencari data dan dokumentasi.
7.	7 Desember 2022	Wawancara kepada Koordinator KB Ibu Sri Julianti Harahap, Am.Keb mencari data dan dokumentasi.

### C. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini digolongkan kepada dua macam data, yaitu data dari sumber data primer dan sekunder.

1. Data Primer adalah data pokok yang menjadi telaah utama dalam penelitian ini, yakni diperoleh melalui wawancara dengan informan.
2. Data Skunder adalah data pendukung yang relevan dengan objek yang diteliti. Dalam penelitian ini, data skunder bersumber dari buku-buku, internet, artikel, dan lain sebagainya yang relevan dengan topik yang sedang diteliti.

### D. Informan Penelitian

Adapun yang menjadi informan penelitian ini adalah para informan atau sumber data, yaitu orang-orang yang merespon atau menjawab pertanyaan-pertanyaan penelitian. Maka yang menjadi subjek penelitian ini adalah

**Tabel 3.2**  
**Subjek Penelitian Kantor Pelayanan Keluarga Berencana Kota Medan**

No	Nama	Usia	Jabatan
1.	Mirani Dwi Putri, SKM	45 tahun	Koordinator KB
2.	Dedek Elisyah Siregar, S.Sos	34 tahun	Koordinator KB
3.	Dra. Rismah Hannum Lubis	54 tahun	Koordinator KB
4.	Sri Julianti Harahap, Am.Keb	53 tahun	Koordinator KB

### E. Teknik Pengumpulan Data

Sehubungan dengan jenis penelitian ini adalah kualitatif, maka untuk mengumpulkan data-data yang dibutuhkan dalam penelitian, penulis menggunakan instrumen pengumpulan data yang relevan dengan jenis penelitian. Adapun instrumen yang digunakan adalah wawancara dan observasi dan dokumentasi.

#### 1. Metode Wawancara

Dalam metode ini, penulis mengajukan pertanyaan atau wawancara secara bebas terpimpin, artinya dimana pertanyaan-pertanyaan yang telah dipersiapkan dan dapat disesuaikan dengan situasi dan kondisi yang ada, namun tidak keluar dari pokok permasalahan yang ada.

Metode Interview adalah teknik dalam upaya menghimpun data yang akurat untuk keperluan melaksanakan proses pemecahan masalah tertentu sesuai dengan data-data yang diperoleh. Teknik ini adalah dengan cara tanya jawab secara lisan dan bertatap muka langsung antara seorang atau beberapa orang interview (yang diwawancarai).<sup>49</sup> Wawancara yang peneliti lakukan adalah mengajukan pertanyaan-pertanyaan kepada informan secara lisan dan mendalam, guna mendapatkan data-data penelitian.

---

<sup>49</sup> Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Rineka Cipta, 2008), 127.

## 2. Metode Observasi

Observasi merupakan suatu cara untuk mengumpulkan data. Observasi atau metode pengamatan mempunyai sifat dasar naturalistic yang berlangsung dalam konteks natural (asli) dari kejadian, pelakunya berpartisipasi secara wajar dalam interaksi, dan observasi ini menelusuri aliran alamiah dari kehidupan sehari-hari.<sup>50</sup>

Observasi yang dilakukan dalam penelitian ini, dengan cara pengambilan data melalui pengamatan langsung di lapangan, serta dilakukan pencatatan informasi yang diperoleh. Metode ini digunakan untuk mendapatkan data terkait dengan strategi BKKBN dalam pelaksanaan program menurunkan tingkat kehamilan resiko tinggi pada masa pandemi covid-19 di kota medan.

## 3. Metode Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah metode yang menggunakan catatan tertulis tentang berbagai kegiatan atau peristiwa pada waktu yang lalu. Data statistic, jurnal, dan semua dokumen yang mendukung penelitian.<sup>51</sup> Pelaksanaan dalam metode dokumentasi, peneliti menyelidiki benda-benda tertulis seperti dokumentasi, foto, buku-buku, dan program kegiatan penyuluhan kb yang dilakukan oleh BKKBN kota medan.

## F. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan salah satu proses penelitian yang dilakukan setelah semua data yang diperlukan guna memecahkan permasalahan yang diteliti sudah diperoleh secara lengkap. Ketajaman dan ketepatan dalam penggunaan alat analisis sangat menentukan keakuratan pengambilan kesimpulan, karena itu kegiatan analisis data merupakan kegiatan yang tidak dapat diabaikan begitu saja dalam proses penelitian.

Kesalahan dalam menentukan alat analisis dapat berakibat fatal terhadap kesimpulan yang dihasilkan dan hal ini akan berdampak lebih buruk lagi terhadap

---

<sup>50</sup> Sedarmayani dan Syarifudin Hidayat, *Metodologi Penelitian*, (Bandung: Mandar Maju, 2011), 74-75.

<sup>51</sup> Syahrudin dan Salim, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Cipta Media, 2009), 46.

penggunaan dan penerapan hasil penelitian tersebut. Dengan demikian, pengetahuan dan pemahaman tentang berbagai teknik analisis mutlak diperlukan bagi seorang peneliti agar hasil penelitiannya mampu memberikan kontribusi yang berarti bagi pemecahan masalah sekaligus hasil tersebut dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah.<sup>52</sup>

Dalam penelitian ini akan digunakan teknik analisis data penelitian kualitatif yang terbagi dalam beberapa tahap yaitu:

1. Data *reduction* artinya merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting dicari tema dan polanya dan membuang yang tidak perlu. Tahap awal ini, peneliti akan berusaha mendapatkan data sebanyak-banyaknya berdasarkan tujuan penelitian yang telah ditetapkan yaitu meliputi variable Startegi BKKBN dalam pelaksanaan program menurnukan tingkat kehamilan resiko tingi pada masa pandemi covid-19 dikota medan.
2. Data *display* adalah penyajian data. Dalam penelitian kualitatif biasanya berupa teks yang bersifat naratif, dan bisa dilengkapi dengan grafik, matrik, jejaring kerja, dan chart. Pada tahap ini diharapkan peneliti telah mampu menyajikan data berkaitan dengan Startegi BKKBN dalam pelaksanaan program menurnukan tingkat kehamilan resiko tingi pada masa pandemi covid-19 dikota medan.
3. *Conclusion drawing* adalah penarikan kesimpulan dan verifikasi. Pada tahap ini diharapkan mampu menjawab rumusan masalah bahkan dapat menemukan temuan baru yang belum pernah ada, dapat juga merupakan penggambaran yang lebih jelas tentang objek, dapat berupa hubungan kausal, hipotesis atau teori. Pada tahap ini, penelitian diharapkan dapat menjawab rumusan penelitian dengan lebih jelas berkaitan dengan Startegi BKKBN dalam pelaksanaan program menurnukan tingkat kehamilan resiko tingi pada masa pandemi covid-19 dikota medan.

---

<sup>52</sup> Ali Muhson, *Teknik Analisis Kuantitatif Makalah Teknik Analisis II* (2006), 1-7.